

令和6年 第7回

仙北市教育委員会定例会会議録

令和6年5月16日

仙北市教育委員会

令和6年 第7回 仙北市教育委員会定例会会議録

1 開会宣言 令和6年5月16日（木） 午後2時30分

2 場 所 西木総合開発センター 2階 集会室

3 出席委員

教育長	須田 喬
教育長職務代理者	坂本 佐穂
委員	橋本 勲
委員	細川 伸也
委員	田口 桂一郎

4 出席した事務局職員

教育部長	阿部 聡
教育次長	福田 裕司
教育総務課長	湯澤 満
学校適正配置準備室長	若松 正輝
学校適正配置準備室参事	毛利 俊介
学校教育課長	丹野 広史
北浦教育文化研究所長	斉藤 丈彦
総合給食センター所長	大石 基
中央公民館長	高倉 正人
田沢湖公民館長	佐藤 文恵
市民会館長兼田沢湖図書館長	信田 昌史
学習資料館・イベント交流館長	栗原 由紀子
平福記念美術館長	小松 亜希子

5 議事

(1) 議案審議

議案第18号 令和6年度仙北市一般会計補正予算の教育費について

(2) 報告事項

報告第16号 仙北市教育行政報告について

6 審議の経過及び結果

(須田教育長)

ただいまから、令和6年第7回仙北市教育委員会定例会を開催いたします。

それでは、本定例会の出席委員、職員を紹介します。

－出席委員、職員を紹介－

会議書記には齋藤課長補佐と新山主事を任命します。署名員は、私と委員から細川委員を指名します。前回会議録の承認についてですが、定例会については田口委員、会議が終

了次第署名をいただきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

次に教育長挨拶ですけれども、本日は、私の方から3点報告させていただきます。

1点目が、東北都市教育長会議に参加しての報告です。4月18日、19日に宮城県大崎市で今年度の定期総会と研修会が行われました。研修会では、「部活動の地域移行に向けた取り組み」「フリースクールでの学びの評価とその取り扱いについて」「不登校児童生徒への対応について」「コミュニティースクールと地域学校協働活動について」「教職員のメンタルヘルスケアについて」が協議議題でした。今回も話題の中心が「部活動の地域移行に向けた取り組み」であり、多くの時間が割られました。先進事例地域からは、週末合同練習会の開催や教員の兼職兼業願い等の話題が提供されました。昨年同様、指導者の確保、指導者の報酬、謝礼等予算の確保、保険の問題、受け皿の整備、事故の責任問題等の課題が協議されましたが、今後も引き続き情報収集につとめ、仙北市の実態に応じた形を進めていきたいと考えています。また、コミュニティースクールについては、やはり熟議の重要性が提言されました。学校と地域の思いのずれの解消にもつながるそうです。今年度は角館、神代地区でコミュニティースクールが導入されます。相澤、照井アドバイザーの力を借りながら進めていきます。

2点目が、5月18日に行われた小学校の運動会についてです。昨年から地域住民や保護者等に制限をせず運動会が実施されていますが、神代小学校、西明寺小学校の運動会から今年度の体育的行事が始まりました。当日は晴天でしたので多くの保護者や住民が子どもたちの頑張りを見て声援を送っていました。特に西明寺小学校においては地区運動会という形で初めて実施されました。これは、西明寺小学校がコミュニティースクールのモデル校となった4年前に地域と学校が共に元気になるためにどのようなことができるかという熟議の中から提案されたことからの行事になります。当日は、学校、PTA、地域運営体、婦人会、高校生ボランティア等が参加し、運動会を運営しました。小学生の種目や親子参加の種目のほかに地域対抗種目、婦人会と一緒に北浦音頭を踊るなど老若男女が入り交じっての大変素晴らしい行事となりました。高校生が今回のような行事に参加してくれるケースはまれであり、佐藤正美社会教育委員長からも素晴らしい取り組みと評価をいただいたところであります。次年度以降は鈴木内地区のように中学校や園とも合同開催できないか協議してまいります。

3点目が、中学校の教科書採択についてです。昨年度は、小学校の教科書採択でしたが、今年度は中学校の教科書採択年度です。教育委員会に送付された教科書の見本本を見ましたが、すべての教科書にQRコードが掲載されており、それを使うことが前提となっています。県や採択地区協議会で作成する調査書をもとに、採択がなされると思いますが、教育委員の皆様におかれましても教科書展示会には足を運んでいただき、最新の教科書をご覧いただければと思います。

次に教育長の報告についてです。

－資料により説明－

次に審議案件等に入ります。議案第18号令和6年度仙北市一般会計補正予算の教育費についてお願いします。

(湯澤教育総務課長)

議案綴の1ページ、2ページをご覧ください。議案第18号令和6年度仙北市一般会計補正予算の教育費についてご説明いたします。2ページになりますけれども、今回は教育総務課のみとなっております。一つ目が一般教育委員会総務費、旅費ということで、補正見積額が9万2千円となっております。こちらの方は5月31日に開催されます姉妹都市提携45周年記念式典の方に教育長が出席することになりまして、その関係で、その後の

予算に不足が生じることから、今回の補正予算を計上するものです。

二つ目が、都市教育長協議会負担金についてですけれども、こちらの方は、4月に開催されました東北都市教育長協議会総会において、須田教育長が令和6年度の役員に選任された関係で、10月に開催予定の役員会の負担金ということで、1万8千円を補正予算計上するものとなっております。説明は以上です。

(須田教育長)

ご質問ありますか。

－質問・意見なし－

よろしいでしょうか。議案第18号は承認とします。

それでは報告事項に入ります。報告第16号仙北市教育行政報告についてお願いします。

(阿部教育部長)

それでは、報告第16号についてご説明申し上げます。仙北市教育行政報告についてです。資料は議案綴の5ページになります。令和6年6月6日の令和6年第4回仙北市議会の定例会において教育行政報告を行うものであります。その概要についてご説明申し上げます。

初めに学校適正配置準備室からです。学校適正配置の取り組みについてであります。4月15日から市内の小・中学校のPTA総会及び保育園・こども園の保護者総会で行った学校適正配置計画骨子案の説明と、学校再編試案に関する意見交換の内容、並びに7月に地域住民も含めました市民意見交換会を小学校区毎に開催することを報告いたします。

続きまして学校教育課からです。大曲仙北中学校春季体育大会についてであります。4月20日から行われております春季の大会等におけます各校の生徒の活躍状況を報告いたします。

続きまして6ページにお移りください。学校を核にした地域づくりについてであります。5月11日に行われましたコミュニティースクール制度の施行によります学校運営協議会での意見が反映されました西明寺地区運動会の模様について報告をするものです。

続きまして大曲仙北中学校陸上競技大会についてであります。今週行われました郡の陸上競技大会につきまして、各校の生徒の活躍状況について報告をいたします。

続きまして生涯学習課からです。こちらは「二十歳の集い」についてであります。今年度の「二十歳の集い」につきましては、8月15日午後から、仙北市民会館を会場に、二十歳を迎えました対象者有志によります実行委員会形式で開催することを報告いたします。

最後は角館公民館からです。仙北市民公民大学のスタートについてであります。4月26日に5年ぶりに開催されました仙北市民公民大学入学式・始業式につきまして、3学科6人の新入学生が加わり、スタートした様子を報告します。教育行政報告の概要については、以上であります。

(須田教育長)

何かご質問ありますか。よろしいですか。

では、その他に入ります。いじめ、不登校対策についてお願いします。

(齊藤北浦教育文化研究所長)

それでは、4月のいじめ、不登校の状況についてご報告いたします。

初めに、いじめについてです。4月は小学校3件、中学校2件、計5件でございました。

続いて、不登校についてです。4月の不登校児童生徒についてですけれども、小学生2名。中学生17名。計19名となっております。

4月のスペース・イオの活用については3件あり、さくら教室の活用は0件となっております。

ります。以上、4月のいじめ、不登校の状況の報告です。

(須田教育長)

よろしいでしょうか。その他ありますか。

それでは、教育委員会定例会会議録のホームページ公開についてお願いします。

(湯澤教育総務課長)

別冊の資料になりますけれども、令和6年第5回定例会会議録をご覧ください。

－資料にて説明－

誤字脱字等ありましたら私の方まで教えてくださるよう、よろしく願いいたします。説明は以上です。

(須田教育長)

よろしいでしょうか。次に学校適正配置準備室からの報告についてお願いします。

(若松学校適正配置準備室長)

本日、午後1時30分から協議会を開催しました。その協議の内容について報告をいたします。一つ目は、保護者との学校再編に関する意見交換会についてです。この4月に園と小・中の保護者に計画の骨子案の報告、そして再編試案についてのアンケートを行いまして、その速報版という形で報告いたしました。全てまとめたものは、次回の定例会で報告したいと思っています。

2点目は、学校適正配置に向けた今後の進め方についてです。7月には市民意見交換会を開催しまして、今年度後半に入りますと、具体的な再編案の絞り込みを行いまして、年度末には、計画の素案を作成したいということといたしました。

3点目は、白岩小学校の閉校関係事業についてです。11月23日に市が主催する形の閉校式典を行います。その内容について報告いたしました。また併せて、地域が主体となっていく閉校記念事業についても情報提供いたしました。以上です。

(須田教育長)

その他ございますか。

(湯澤教育総務課長)

6月と7月の教育委員会定例会の日程についてお話をさせていただきます。6月ですけれども議会の日程の関係で、今の予定でいきますと1日予定よりずらしまして、6月21日(金)午後2時から定例会の方を開催したいと思っておりますので、また改めてお知らせしたいと思いますので、今のところ6月21日(金)午後2時からということで、そちらの方の確認をお願いしたいと思います。

次に7月ですけれども、こちらも教科書採択の関係もありまして、日程を1週間ずらしまして、7月25日(木)に開催出来ればと思っております。その時は、臨時会と適正配置に関する協議会と定例会を予定しております。スタート時間は、午後1時30分または1時15分くらいになるのかなと検討しておりますので、7月25日(木)まず午後1時30分から会議予定ということで、日程の確認の方をお願いしたいと思います。改めてまた早めに連絡しますので、よろしく願いいたします。以上です。

(須田教育長)

その他ありますか。

(信田市民会館長兼田沢湖図書館長)

仙北市民会館と田沢湖図書館から2件お知らせがあります。A4のもので皆さんにお配りしましたけれども、こちら、市民会館ロビーコンサートを6月23日(日)午後2時開演ということで、松山隆宏さんという方をお呼びして、ロビーコンサートを行いたいと思っております。こちらの方は令和元年に一度来ております。5年ぶりとなるライブとなっ

ておりますので、お時間のある方はどうかよろしく申し上げます。

もう一つですけれども、A4の四つ切りのものになりますが、田沢湖図書館でSNS、Instagramを一週間ほど前から始めております。新たにこちらから、季節の物であるとか、イベント等、田沢湖図書館の内容をPRしていきたいと思っておりますので、どうかご登録よろしく申し上げます。以上です。

(須田教育長)

その他ありますか。よろしいでしょうか。

それでは、これで令和6年第7回仙北市教育委員会定例会を終了いたします。ありがとうございました。

(閉会宣言：午後2時55分)